

2026

Fecha: 18-02-2026
Medio: Contraplanos Reñaca-Concón-Quintero-Puchuncavi-Zapa
Supl.: Contraplanos Reñaca-Concón-Quintero-Puchuncavi-Zapa
Tipo: Noticia general
Título: Polémica por la reconstrucción en Valparaíso: Informe acusa ejecución tardía del Minvu

Pág.: 102
Cm2: 781,5
VPE: \$ 879.197

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
Sin Datos
Sin Datos
 No Definida



Polémica por la reconstrucción en Valparaíso: Informe acusa ejecución tardía del Minvu

El proceso de reconstrucción en Valparaíso ha entrado en una fase de intenso escrutinio político. Un reciente informe elaborado por el economista Pablo Pérez, del Instituto Libertad, arroja dudas sobre la eficacia del Gobierno para dar soluciones definitivas a las familias damnificadas por el megaincendio de febrero de 2024. Según el estudio, el gasto de los recursos destinados a la emer-

gencia se mantuvo estancado durante gran parte de 2024 y mediados de 2025, activándose de forma masiva solo cuando el rezago se volvió **«políticamente insostenible»**.

Esta polémica se centra en la brecha temporal entre la disponibilidad de fondos y su ejecución real. Para los investigadores, el hecho de que miles de familias hayan pasado dos inviernos sin una vivienda de-

Fecha: 18-02-2026
Medio: Contraplanos Reñaca-Concón-Quintero-Puchuncavi-Zapa
Supl.: Contraplanos Reñaca-Concón-Quintero-Puchuncavi-Zapa
Tipo: Noticia general
Título: Polémica por la reconstrucción en Valparaíso: Informe acusa ejecución tardía del Minvu

Pág. : 103
Cm2: 770,7
VPE: \$ 866.994

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
 Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida

finitiva evidencia una falta de urgencia y una burocracia excesiva que ha erosionado el impacto social de la ayuda estatal.

Cifras bajo la lupa: El gasto del FET

El informe técnico desglosa el uso de los fondos del Fondo de Emergencia Transitorio (FET), revelando un salto presupuestario que los críticos califican de reactivo.

Hasta agosto de 2025, la ejecución acumulada alcanzaba solo un 14,6%, con aproximadamente \$8.340 millones desembolsados. Sin embargo, hacia noviembre del mismo año, la cifra se disparó a un 52,2%, con un monto ejecutado cercano a los \$29.844 millones.

Desde la oposición, el diputado Andrés Celis (RN) afirmó que la reconstrucción fue «tardía y desordenada», asegurando que no fallaron los recursos, sino el liderazgo del Minvu. Por su parte, la diputada Camila Flores calificó la gestión como un «desastre provocado por la incompetencia», subrayando el costo humano para las víctimas que aún esperan soluciones habitacionales.

La defensa del Minvu sobre la reconstrucción: Calidad vs. Velocidad

Ante la polémica generada, la seremi de Vivienda, Belén Paredes, cuestionó la rigurosidad técnica del informe, tildándolo de **«opinión política»**. Paredes explicó que la reconstrucción no puede medirse únicamente por la velocidad del gasto, ya que implica procesos complejos de regularización de suelos, loteos y urbanización en campamentos que antes no existían formalmente.

La autoridad regional destacó que los números actuales muestran una aceleración real de la gestión:

- **Incremento de subsidios:** En 2025 se otorgaron 2.346 subsidios (un alza del 278%).
- **Viviendas en ejecución:** Se pasó de 86 viviendas en febrero de 2025 a 1.233 en enero de 2026.
- **Mejora de estándar:** Las nuevas viviendas cuentan con eficiencia energética y superficies mayores a las preexistentes.